Una población de escorpiones (*Buthus occitanus*) en Villanúa

José Antonio GARCÉS ARBEA

El Orden Escorpiones reúne unas 600 especies de 70 géneros en todo el mundo. Es un grupo fundamentalmente tropical y de áreas áridas. Ninguna especie sobrepasa los 50° de latitud N o S.

Son animales de origen muy antiguo (Silúrico) con poco poder evolutivo y difícil dispersión. Su distribución geográfica proporciona interesante información biogeográfica.

En España está representado por cuatro especies: Euscorpius flavicaudis es un pequeño escorpión antropófilo que puebla áreas algo húmedas de la región mediterránea; Euscorpius carpaticus es una especie muy próxima a la anterior que puebla las islas Baleares; Belisarius xambeni es una especie ciega que puebla grutas en el Pirineo y Prepirineo orientales, y por último, Buthus occitanus, que coloniza áreas áridas y muy solanas de la península Ibérica y sur de Francia.

La existencia de la especie en la montaña pirenaica a 937 m s/m, en un enclave cálido como es Villanúa, donde Montserrat (1971) describe la existencia de un número elevado de plantas mediterráneas, da a esta cita un cierto interés biogeográfico.

Bibliografía

MONTSERRAT, P., 1971. El ambiente vegetal jacetano. Pirineos, 101: 5-22. Jaca.



Buthus occitanus de Villanúa. (Fot. J. A. Garcés)